
第８２回教育研究評議会議事要録 

 

日 時 平成２３年６月１３日（月）１４時００分開会～１６時２０分閉会 

場 所 本部５階大会議室 

欠席者 なし 

陪席者 山崎監事，宮脇監事 

 

議事に先立ち，第８１回教育研究評議会の議事要録が承認された。 

 

議題１．島根大学中国医学研修生受入れ規則の一部改正について 

議長から，本件は，本学の中国医学研修生受入れの根拠となっていた文部科学省が定める要項の廃止，

研修生の派遣元である財団法人日中医学協会が定める研修料の改定及び文言の整理等に伴う中国医学研

修生受入れ規則の改正について審議願うものであり，６月７日開催の役員会で承認されている旨が述べ

られた。 

続いて，総務部長から資料により改正理由，改正内容等について説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された。 

議題２．島根大学名誉教授称号授与規則の運用に関する申合せの一部改正について 

議長から，本件は，教育研究評議会評議員の在任期間を「学術上又は教育上の功績が特に顕著であった

者」として，本学名誉教授称号授与規則に定める教授等としての在職期間に加算すること等に伴う同規則

の運用に関する申合せの改正について審議願うものであり，６月７日開催の役員会で承認されている旨が

述べられた。 

続いて，総務部長から資料により改正理由，改正内容等について説明があり，審議の結果，原案どお

り承認された。 

議題３．平成２２事業年度に係る業務の実績に関する報告書（案）について 

議長から，本件は，準用通則法第３２条に基づく，平成２２事業年度に係る業務の実績に関する報告書

（案）について審議願うものであり，報告書（案）は６月７日開催の役員会で承認されていること，また，

本評議会において審議・承認いただいた上で，細部の修正は役員会に一任していただきたい旨が述べられ

た。 

続いて，宅和副学長から資料により報告書（案）の概要について説明があった後，審議の結果，原案ど

おり承認された。 

なお，各学部等から意見がある場合は，６月１７日までに総務課へ提出することとし，その意見を踏ま

え役員会で必要な修正を加えた上で，６月２３日開催の経営協議会での審議を経て，文部科学省国立大学

法人評価委員会に提出することとした。 

議題４．総合理工学研究科及び生物資源科学部の改組計画について 

議長から，本件は，平成２４年４月に向け準備を進めている総合理工学研究科博士前期課程及び生物

資源科学部の改組，並びに総合理工学部の学科名称変更及び３年次編入学の入学定員の変更について，

計画の概要を示し審議いただくものであり，大学設置審議会への事前伺いに向け，現在文部科学省担当

課と折衝中であり，今後計画の趣旨を変えない範囲で若干の変更を加える可能性があるが，その取扱い

については学長に一任願いたい旨が述べられた。 



続いて，改組計画の概要について宅和副学長から説明があり，竹内総合理工学部長及び谷口生物資源

科学部長からそれぞれ該当学部の改組計画について補足説明があった後，審議の結果，原案どおり承認

された。 

なお，野村評議員から生物資源科学部の改組計画にある「汽水域研究センターとの教育面での連携強

化」に関する記述について，また，武田法文学部長並びに居石評議員から今回の改組計画と現在進めて

いる教養教育改革との関係について，それぞれ意見があり，生物資源科学部と汽水域研究センターの連

携については早急に両者で協議の場を設けるよう学長から指示があった。 

議題５．名誉教授の称号授与について 

議長から，本件は，本年４月３０日付けで退職された教育学部高岡信也教授に対し，名誉教授称号授

与規則に基づき，島根大学名誉教授の称号を授与することについて審議願うものである旨が述べられた。 

続いて，伊藤教育学部長から推薦理由について説明があった後，審議の結果，原案どおり承認された。 

議題６．学生の懲戒について 

議長から，本件は，住居侵入罪により逮捕された総合理工学部の学生に対して，当該学部長から懲戒

申請があったので，審議願いたい旨が述べられた。 

続いて，竹内総合理工学部長から事件の経緯・概要等の説明があった後，審議の結果，原案どおり承

認された。 

報告事項 

報告事項２．第１期中期目標期間の業務の実績に関する評価の結果について，宅和副学長から報告があった。 

報告事項３．教育改革・質保証特別委員会の「審議のまとめ －全学共通教育の基本的枠組み－」について，

三宅副学長から説明があり，田籠附属図書館長から資料別表に示されている基本的枠組みと修得単位数につ

いて意見があった。なお，意見等がある場合は，各学部から学長指名で同特別委員会に参画している委員を

通じて提出して欲しい旨，学長より依頼があった。 

報告事項４．平成２３年度科学研究費補助金の申請・採択状況等について，柴田副学長から報告があった。 

報告事項その他．６月１日付けで学長特別補佐（広報担当）に法文学部田坂郁夫教授を発令した旨，学長か

ら報告があった。 


